
Protokoll der 1. LaVoSi im Schuljahr 2014/15 
Freitag, 23. Januar 2015 
DGB‐Haus Mainz 
Beginn: 14:05 

 
 
Anwesende: Alena, Ela, Arnon, Eric, Klara, Jonas R., André, Johannes, Don, Jonas D., Marvin, Natalie, 
Katy, Hannah, Aaron, Budi, Carolin, Daniel, Blumio, Johannes D. 
Abwesende: Dennis, Lea, Easy, Steffi 
  

1. Begrüßung 
Protokoll: Hannah 
Redeleitung: Alena 
TO beibehalten (Vorschlag Alena)  

Anmerkung Johannes: LAK soll LSV heißen in TO 
Wunsch Don: Gesamtjahresplanung 

Festlegung der Pausenzeiten 
Vorschlag Hannah: nach dem Besuch von Aktion Tagwerk e.V.  
Fotos nach der TO machen 

  
2. Fotos 

  
3. Berichte: 

  
LaVo: 
 
Arnon:  

Landesinklusionstag: Vorbereitungstreffen, Arnon ist in Arbeitsgruppe, evt. Finanzielle 
Unterstützung 

Eric:  
Gegendemo zu Pegida in Mainz, Antwort von LEGIDA: pro Pegida ohne Kommentar, Ergänzung 
Hannah: war pro Flüchtlinge, nicht explizit gegen Pegida 

Arnon:  
Schüler‐Landtag: als Gäste anwesend, haben Grußwort und Infostand leider versäumt, sehr 
interessant, angesprochene Anträge, doodle zu Termin Ruth und Bettina Brück 

Alena:  
Förderverein: wurde nicht viel besprochen, war kurz, Leo wurde in den Vorstand gewählt 

Hannah: 
LVO Berufskollegs: nichts zu bemängeln 

Arnon: 
Stellungnahme Lehrpläne: Bundeswehr in Sozi einladen kritisiert, EK und Sozi oft vermischt, 
Vorwort Fremdbestimmung einschränken 

Jonas:  
Neujahrsempfang GRÜNE: ganz interessante Leute da, kurz mit Malu Dreyer gesprochen, Fotos 
mit Eveline Lemke, Reden waren teilweise etwas langweilig, Kontakte knüpfen, Ruth Ratter 
kennengelernt 

Hannah:  
HoGeSa in LU: Stand auf Bürger_innenfest?, Planungstreffen SSV LU 
Eric: sollten eine Rede halten auf dem Fest 

  
GF/FSJ: 



  
Don:  

nicht erfreulicher Jahresanfang, wir haben auch noch TOPs dazu, FSJ‐Ausschreibung ist 
versandt, VV wird neu überarbeitet ‐> sollten uns positionieren, guter Übertrag an Mitteln, 
Kürzung im Haushalt 2016, Aaron betreut SSVen/KrSVen, Mieterversammlung DGB‐Haus: 
WLAN in den Sitzungsräumen 

Aaron: 
Gespräch mit Vera Reiß: Reduzierung der Klassenmesszahl, Reiß stellt uns gleich mit anderen 
Organisationen, sollten wir in Zukunft weiter wahrnehmen 
FSJ‐Projekt: übernimmt Koordination von Seminar, Inhalt macht LaVo 

Don: 
Einladung für die nächsten Sitzungen nur noch per Mail, aber nicht über eLaVo‐Verteiler 
  

BuDelis: 
  
Hannah:  

Klausurtagung LSV Hessen: Anusch hat eingeladen, Sommercamp zusammen, gemeinsame 
Planung BSK 

  
4. Aktion Tagwerk: 

  
A.T.:  

gemeinnütziger Verein mit Hauptsitz in MZ, 2002 gegründet, Kampagne "Dein Tag für Afrika" 
bundesweit ‐> ein Tag arbeiten statt Schule ‐> Summe wird an 6 Projektländer gespendet 
(Bildungsprojekte), z. B. in Ghana oder Ruanda, insb. In Ruanda Hilfe für Opfer des Genozid, 
entwicklungspolitische Bildungsarbeit ‐> Besuche der Schulen mit Infomobil für verschiedene 
Altersgruppen, Authentizität durch Reise vor Ort ‐> Projekte anschauen 
  
Warum auf der LaVoSi? Kontakte werden nur über Lehris geführt, aber Zielgruppe sind Schülis, 
weil sich Gleichaltrige für Gleichaltrige einsetzen können, selbst organisieren besser für 
Interesse, sozialer Aspekt in die Schulen bringen, Einbindung der Sven wichtig ‐> keine 
Bevormundung ‐> Barriere durch Lehris, sozialen Aspekt an mehr Schulen bringen, auf 
Bundesebene ansprechen 

  
Katy:  

Wie stellt ihr euch Zusammenarbeit explizit vor? Infomaterial im Schulversand am Anfang des 
Jahres, oder Materialien in Kreise und Städte mitnehmen, habt ihr einen Newsletter? ‐> 
Schulverteiler 

  
A.T.:  

Aktionstag am 23.Juli, Mails im 3‐Monats‐Abstand verschicken; Infomaterial verschicken zu 
großer Aufwand für LSV?, über FB und Homepage aktiv,  

  
Hannah: 

Auf BSK kommen?, ansonsten können BuDelis vorstellen 
  
Eric: 

Wie viele Spenden kommen zusammen? 
  
A.T.:  



1,2 Millionen letztes Jahr, kann man bei der Homepage auch einsehen, nur zu Ghana steht 
noch nichts, weil das Projekt neu ist, unterstützen auch Partnerschaften ‐> 50% können auch 
an eigenes Schulprojekt z.B. mit Ruanda gehen 

  
Alena:  

Auf KrSV/SSV‐Ebene vorstellen auf Sitzungen 
  
A.T.:  

Auf jeden Fall offen für Ideen, Infotag veranstalten 
  
Arnon:  

findet Projekt gut, hätte gerne mehr Infomaterial 
  
Aaron: 

Auf verschiedenen Veranstaltungen (LSKen z.B.) Flyer auslegen, habt ihr da einen guten Flyer? 
  
A.T.: 

Mehrere Flyer, z.B. dem Projektland‐Flyer 
  

Don:  
Was würde sich durch Zusammenarbeit mit SVen verändern? Haben Versand auch beigelegt ‐> 
direkte Ansprache an SV wäre auch noch sinnvoll ‐> gezielte Motivation, damit SVen selbst 
aktiv werden 

  
A.T.: 

Konkret vor einzelnen SVen vorstellen schwierig, Newsletter kann extra für SVen gestaltet 
werden, in MZ bereits versucht 

  
Budi:  

LSK besuchen, Infomaterial auslegen 
  

5. Wahlen (kommissarisch) 
  
Referate: 
  
Natalie: 

Möchte ins Gremienreferat 
  
Blumio:  

eLaVos bekommen nicht mehr so viel mit, Leute können sich eintragen? 
  
Alena:  

Wir kommen noch dazu, Blockwahlen für Bestätigung 
  

Natalie:  
Will nicht ins Pressereferat 

  
Johannes:  

Sieht Jonas Rittmann im Außenreferat kritisch, weil man nicht in der Pampa wohnen sollte 
  
Jonas: 

Hat Unterstützung von Eltern 



  
Hannah: 

Jonas hat das auf dem Neujahrsempfang schon gut gemacht 
  
Alena:  

noch Gegenrede zur Blockwahl? (nein) 
  

Abstimmung: 
Bestehende Referate: Ja einstimmig 
  
Natalie ins Gremienreferat: 5 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung ‐> gewählt ‐> nimmt Wahl an 
  

6. Katys 96 Thesen 
  
Katy: 

Beteiligung an Projekt mit kreativen Ideen Richtung Grundsatzprogramm, 96 bildungspolitische 
Thesen an Katy Schule nageln, vielleicht will jemand von euch das auch an der Schule machen, 
PM? 

  
7. Johannes D. LJHA/Fahrgastbeirat 

  
Johannes  D.:  

wer von euch geht wo hin? 
Katy:  

Würde gerne die Fahrkarten übernehmen 
Eric:  

Würde es machen, was muss man tun? 
Johannes D. erklärt den Fahrgastbeirat 
Aaron: würde sich auch aufstellen lassen 
  
Abstimmung:  
Eric: 
Aaron als Stellvertreter:  
Wahl en bloc: Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1 ‐> gewählt ‐> nehmen Wahl an 
  

8. LAK KrSVen/SSVen 
  
Johannes S:  

Durbens Antrag: LAK soll KrSV/SSV‐Arbeit reformieren 
Hannah:  

LAK ist bereits eingerichtet, geht um Planung 
Johannes S:  

Treffen, um Gedanken über LAK zu machen? 
Hannah: 

 schick mal ein doodle rum 
Johannes S: 

Macht er 
  

9. LSV‐Werbung 
  
 Johannes S: 



Werbung ist noch nicht optimal, LSV muss bekannter werden, Merchandise anregen, Poster 
gestalten,  

Hannah:  
Arbeitsbereich Merchandise eintragen, Besprechung ist in der großen Runde schwierig, doodle 

Eric:  
Mit Werbung in Kreise und Städte gehen 

Hannah: 
Arbeitsbereich! ‐> da kann man das besser besprechen, Liste rumgeben, auf der man sich 
eintragen kann 

Don: 
Arbeitsbereich muss Prioritäten setzen, was Finanzen angeht, Vorgehen von der LSV bzgl. 
SSVen/KrSVen: Plakate können in den Schulen aufgehängt werden ‐> da muss man nicht extra 
zur Schulleitung gehen, SVen können das aufhängen, auch sonstiges Merchandise gehen an SV 
vor Ort 

Johannes S: 
Private Arbeit ‐> nicht über Regeln gehen lassen, einfach aufhängen 

Eric: 
Dons Erfahrung ist nicht seine eigene, Schule hat keinen Bock auf SV 

Blumio: 
Hat SV Recht auf schwarzes Brett? 

Don verliest VV SVen: 
Ja! 

Blumio: 
Wird die neue VV an die Schulen geschickt 

André: 
LSV sehr unbekannt, hat Projekt im Kreis DUEW für LSV, Reichweite 1000 Schülis 

GO‐Antrag auf Schließung der RednerInnenliste Hannah ‐> Schließung der RednerInnenliste 
Arnon: 

Resonanz ist nicht so gut auf Merch, spricht auch mit andern über LSV und versucht, sie publik 
zu machen, am Tag der offenen Tür Werbung machen 

  
10. Gesamtjahresplanung 

  
Don: 

Vor der Planung 64.LSK: die wichtigsten Events im Jahr verteilen (LaRaSi, Klausur, LSKen, EATen 
eLaVo, EAT NachfolgerInnen, etc.), Don erläutert Richttermine für die Termine 

  
GO Hannah auf Vorziehen TOP 7 ‐> ohne Gegenrede angenommen 
  
eLaVo‐Tagung: 
  
Arnon: 

Hatten TeKo im LaVo und drei Workshops festgehalten, eintägig, weil man dann nicht zweimal 
anreisen muss, sollte nicht mit BSK kollidieren, Anfang Februar, per doodle‐Abfrage  

Eric: 
Eher 14.02. 

Klara: 
07.02. würde gehen, 21.02. wäre spät 

Hannah: 
Per doodle 

Arnon: 
Schließt sich an, plädiert auf schnellen Termin 



Alena: 
Alles geklärt? 
   

64. LSK: 
  
Eric: 

Anfang März ‐> Ende Schuljahr ‐> November: wahlen 
Jonas: 

64.LSK nach Osterferien 
Abstimmung 2 oder 3 LSKen 

2LSKen: 2 
3 LSKen: 5 
Enthaltung: 1 

Eric: 
 eher eintägig machen weil Wahl‐LSK 

Aaron: 
Nachwahl sollte der LaRa machen 

Jasmin: 
Es werden noch Anträge hinzukommen ‐> Zeitproblem 

Marvin: 
Reine Wahl‐LSK unattraktiv 

Hannah: 
LaRa darf 10.Platz nicht auffüllen, KandidatInnenvorstellung kann man auch besser planen 

Jasmin: 
LaRa wird durch Auffüllen attraktiver 

Hannah: 
LaRa hat viele andere Dinge zu besprechen 

Jonas D.: 
1 oder 2 Plätze machen in der Nachwahl keinen großen Unterschied 

Don:  
10.Platz kann nicht mehr besetzt werden 

Arnon: 
Wenn LaRa sich vor der LSK trifft, kann LSK rein thematisch sein? 

Hannah: 
Lieber 3 LSKen machen, weil auch Basisschülis kommen 

Katy: 
Auf der Landtags‐LSK ging es um Anträge, dann könnte man die LSK danach thematisch 
gestalten 

Arnon: 
LaRa soll letzten Platz belegen 

Jonas D.: 
64.LSK ohne Motto, 65.LSK mit Thema 

Jonas R.: 
Soll es Workshops geben? 

Katy: 
Auf der eintägigen nicht, aber auf der zweitägigen schon 

Alena: 
Viel zu wenig Zeit für Workshops auf eintägiger? 

Hannah: 
Ja! 

Marvin: 
Geht ein Tag mehr generell nicht? 



Don: 
Es sei denn, LaRa kürzt einen Punkt im Haushalt 

Arnon: 
Schließt sich Dechent an 

Hannah: 
Nächste LSK im Landtag ‐> Attraktivität 

Jasmin: 
Im Landtag tagen? Landtag tagt woanders, auf jeder LSK ein Frauenplenum? 

Hannah: 
Nur auf mehrtägigen 

Alena: 
Eintägige nach den Osterferien, zweitägige vor den Sommerferien und dreitägige Ende 
November 

  
Abstimmung: 
LaRa macht Nachwahlen: Ja 5 Nein 1 Enthaltung 0 
LSK macht Nachwahlen: Ja 1 Nein 5 Enthaltung 0 
  
Klausurtagung: 
  
Hannah: 

Klausurtagung ist vom LaVo, um Probleme zu klären, ein Halbjahresfeedback zu machen und 
weiteres Vorgehen zu planen 

Jonas D.: 
Haben Arbeitsprogramm druchgeschaut, wer macht was?, fand es letztes Jahr gut 

Hannah: 
Mitte Mai 

Klara: 
14.05. über das lange Wochenende 

Don: 
Will an Brückentagen Urlaub machen und man kriegt schlechter Tagungsräume 

Jonas D.: 
Sollte man in Gangloff machen wegen schlechtem Empfang 

Budi: 
Stimmt zu 

   
Eintägige LSK (64.) 
  
Abstimmung: 
Unter der Woche: Ja 0 Nein 5 Enthaltungen 1 
Wochenende: Ja 5 Nein 0 Enthaltungen 1 
  
Zwei Termine angepeilt 
  
EAT neuer LaVo 
  
Jasmin:  

18.12. 
Alena: 

Donnerstag auf den EATen ist nicht besonders wichtig 
Ela: 

Donnerstag muss nicht sein 



Aaron: 
Wenn alle da sind, ist der Donnerstag produktiv 

Johannes: 
Dauert auch am Freitag, bis alle da sind, Donnerstag ist sinnvoll zur Anreise 

Katy:  
Sieht das ähnlich, EAT 2 Wochen nach der LSK sinnvoller für Anwesenheit donnerstags 

Arnon: 
Sieht es so wie Katy und Johannes 

Jasmin: 
Basti war als Referent eingeladen und hat seinen WS nicht halten können, kennenlernen 
wichtig 

    
11. LSV Schlüssel/Laptop und Versicherung 

  
Don: 

Hat Mail zu Versicherungen geschrieben, Rahmenversicherung MBWWK fragt er nach, LSV ist 
nicht versichert ‐> würde finanziellen Rahmen sprengen, Diebstahl bei Hannah krass, Problem 
beim Nutzungsverhalten ‐> Hannah fuhr oft privat mit Laptop rum ‐> in Zukunft eher temporär 
verleihen ‐> erhöht Chancen auf Diebstahl, Hannah hatte mit Schlüssel keine Visitenkarten 
dabei ‐> dem DGB nicht gemeldet, uns fehlt ein Schlüsselpaar ‐> besteht kein Sicherheitsrisiko, 
Schlüssel darf nur von Funkis genutzt werden, Außenschlüssel soll nicht mehr vergeben 
werden, beim Laptop zahlt Hannahs Versicherung nicht ‐> Dienstlaptop anschaffen, was für 
Funktionen soll er haben? 

Eric: 
Nur Laptop muss besprochen werden ‐> was soll man zum Rest noch sagen? 

Hannah: 
Ultrabook convertible wäre cool für Präsentation, ansonsten sollte man ins Internet können 
und schreiben 

Eric: 
Tatsächliche Leistung auch wichtig 

Aaron: 
Budget festlegen, eher Leistung oder Aussehen? 

Arnon: 
Stimmt Aaron zu, wegen Sachschaden schon Budget eingeschränkt 

Hannah: 
Budget lieber für geiles Aussehen draufgehen lassen, weil man nicht viel Leistung braucht 

Eric: 
Muss kein neuer Laptop sein, schenkt Förderverein uns Laptop? ‐> ansprechen 

Don:  
Werden alle Varianten raussuchen und dem LaVo zeigen, Anmerkungen zum Budget ‐> wäre 
noch Luft für Laptop 

   
Sonstiges: 
  
Pressereferate auf der nächsten BSK:  
Eric:  

Will Liveticker machen zur BSK 
Katy:  

Tagungskosten sind groß, vorher überweisen? 
Hannah:  

Begründung gefällt nicht, aber Pressereferate wurden gesondert eingeladen 
Don:  



LaVo muss das noch beschließen, ist in diesem Ausnahmefall okay 
 Abstimmung: 
Pressereferat auf BSK zu zweit: Ja einstimmig 
  
Hessen SoCa 
Hannah:  

Planung mit Hessen und Einrichtung eines Verteilers 
 Abstimmung über Gesagtes: Ja einstimmig 
  
Telefonpauschale: 
Hannah: will Telefonpauschale 
Abstimmung über Gesagtes: Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1 (Budi ist nicht stimmberechtigt dagegen) 
  
Bürgifest LU: 
Hannah:  

Stand und Rede machen/anfragen? 
Abstimmung Stand: Ja einstimmig 
Abstimmung Rede: Ja einstimig 
  
Eric: 

Will die Rede halten 
Alena: sonst will niemand 
  
Doodle Ruth Ratter/Bettina Brück 
Aaron: 

Erinnert an Teilnahme am doodle, Robert Reick hat Mail geschrieben 
Jonas D.:  

LSV‐Kleingruppe ist immer zu Ruth gegangen, war sinnvoll 
Eric: 

Davon abhängig machen, wie viele sich beteiligen 
Arnon: 

Schließt sich Eric an 
Hannah: 

Schwierig in der großen Gruppe, eher 3‐4 Menschen hinschicken, weil es primär darum geht, 
politische Forderungen durchzusetzen und das geht in der großen Runde nicht 

Blumio: 
Es dauert länger als 1 Stunde, man sollte es besser konzentriert angehen 

Marvin: 
Beides machen 

Hannah: 
Schließt sich an 
  

Abstimmung darüber: 
Kleingruppe: Ja 0 Nein 5 Enthaltung 2 
LaVoSi: Ja 1 Nein 5 Enthaltung 1 
Beides: Ja einstimmig 

  
Landesinklusionstag 
Arnon: 

Eintragung in Arbeitsgruppe, will noch jemand? Vielleicht Marvin 
Aaron: 

 Treffen finden in Mainz statt 



Arnon: 
Das wird sich evtl. ändern 

Eric: 
Will mitmachen 

Alena:  
Sonst will niemand mitmachen 
  

GO‐Antrag Hannah auf Rauchipause 10 Minuten ‐> ohne Gegenrede angenommen 
 
‐ weiterer Protokollteil liegt noch nicht vor ‐ 
 


